

## Desarrollo sustentable y su impacto financiero (El Financiero 26/04/10)

Desarrollo sustentable y su impacto financiero (El Financiero 26/04/10) Del IMEF para EL FINANCIERO / Carlos Osuna Fernández Lunes, 26 de abril de 2010 . De acuerdo con proyecciones de las Naciones Unidas, la población mundial es del orden de 6.8 mil millones de habitantes y se estima que puede llegar, según las tablas de fertilidad, a 9.8 mil millones para 2050, lo que representa un crecimiento de 292 por ciento en sólo cien años y de 172 por ciento entre 1950 y 2009. La población de China es de 1.3 millones de habitantes (casi 20 por ciento de la población mundial) y desde 2007 es el primer emisor de bióxido de carbono, el principal gas de efecto invernadero, debido a su auge industrializador. A finales de octubre del año pasado, los 27 países de la Unión Europea declararon que para 2020 el monto anual necesario para ayudar a las naciones en desarrollo a reducir sus emisiones de carbono ascendería a 150 mil millones de dólares, que vendría en parte de los gobiernos y del sector industria, y para 2050 podría haber 200 millones de refugiados climáticos, según un estudio de la Universidad de las Naciones Unidas. El desarrollo, si lo entendemos correctamente, debe verse como alcanzar un conjunto de metas deseables para elevar la calidad de vida de la humanidad. Sin embargo, las actividades productivas de los países han privilegiado el crecimiento y no el desarrollo, ocultando la pobreza y el deterioro ambiental. Robert Kennedy dijo una vez que "el PIB mide todo, excepto aquello que hace que la vida valga la pena". Por lo tanto, el desarrollo sustentable es el tipo de desarrollo que satisface las necesidades del presente sin poner en riesgo las posibilidades propias de las generaciones futuras. En este contexto, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), consciente de esta grave problemática, de la cual México no está de ninguna manera exento, ha preparado un programa en el marco del 21 Simposio IMEF 2010, titulado "Desarrollo sustentable y su impacto financiero", que se llevará a efecto el 8 y 9 de junio, días en que se discutirán los nuevos retos y desafíos ambientales, sociales y económicos, que la sociedad en su conjunto y las empresas en lo individual enfrentan día a día en su afán de ser exitosas y perdurables. Cómo cuidar del suelo, del aire, de las especies que cohabitan con la humanidad y le dan el sustento cotidiano, es una responsabilidad que plantea nuevas interrogantes de cómo aprovechar el enorme potencial de las empresas, gobierno y sociedad, cuando son capaces de encontrar maneras eficientes de comprometerse con sus prácticas de negocios, haciéndolas más sustentables e inclusivas. Mediante un esquema combinado de paneles de discusión, conferencias magistrales y exposiciones se abordarán los ejes estratégicos de la sustentabilidad y sus impactos financieros, presentados por los protagonistas y oradores específicos de amplia trayectoria en la materia. El programa iniciará con la participación de José Sarukhán Kermez, investigador emérito del Instituto de Ecología de la UNAM, quien hablará del cambio climático en su conjunto. Posteriormente se llevará a cabo el panel uno: Los tres ejes del desarrollo sustentable: social, económico y medio ambiente, en donde Heriberto Félix Guerra, secretario de Desarrollo Social; Luis Ernesto Derbez, rector de la Universidad de las Américas de Puebla, y Julia Carabias Lillo, exsecretaria de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Pesca, debatirán sobre los tres ejes del desarrollo sustentable desde el punto de vista del gobierno federal, la academia y la sociedad civil. El panel dos: Diferentes mecanismos de financiamiento en México, contará con reconocidos especialistas en la materia de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales; José Luis Samaniego (por confirmar), de la Comisión Económica para América Latina, y Louis Redshaw, de Barclays Bank y Global Head de Environmental Markets, quienes presentarán instrumentos exitosos en México, Europa y Asia relativos a los bonos verdes y de carbón, cap & trade, etcétera. El segundo día tendrá lugar la sesión magistral: La sustentabilidad del Valle de México, misma que presentará Marcelo Ebrad Casaubón, jefe de gobierno del Distrito Federal. El panel tres: Rentabilidad con sustentabilidad; casos de éxito en México, donde tres empresas mexicanas presentarán sus ponencias sobre sus logros en esta materia. Así, el IMEF abarcará las vertientes del concepto desarrollo sustentable, enfocado a satisfacer las necesidades de las generaciones presentes sin comprometer las posibilidades de las del futuro, y a definir proyectos viables que integren los aspectos económico, social y ambiental de las actividades humanas; "tres pilares" que deben tenerse en cuenta por parte de las empresas y de las personas.